



# 前橋育英 高校報

題字 中村有三 学園長

建学の精神～正直・純潔・無私・愛～

## ともに希望を語ろう

希望とは 君の明日であり  
私たちの将来であり 日本の未来でもある

### 創立50周年記念事業 新第1体育館 完成！

創立50周年記念式典 平成25年10月19日(土)



## CONTENTS



特集 2・3面

- ・校長より
- ・卒業生教諭情報交換会
- ・特別寄稿
- 創立50周年に向けて
- ・進路・スポーツ実績

保護者会だより 4・5面

- ・進路講演会
- ・合同研修視察旅行
- ・体育祭
- ・吹奏楽部定期演奏会
- ・スポーツレクリエーション
- ・マナーアップ

同窓会だより 6面

- ・同窓会長挨拶
- ・親子二代同窓生
- ・私の近況報告

後援会だより 7面

- ・後援会長挨拶
- ・総会報告
- ・合同研修視察旅行
- ・優秀育英生

トピックス 8面

- ・演劇教室
- ・科学愛好会
- ・県高校芸術祭(演劇部)
- ・秋季関東野球大会
- ・全国大会出場決定

## 新校長挨拶

ともに希望を語ろうー

竹渕 敏



## 前校長挨拶

小茂田 恵三



## 次の五十年に向けて

平成二十四年度、前橋育英高校は第五十期の入学生を迎えることになりました。学校創立以来半世紀の星霜を重ね、いよいよ、次の五十年に向けて歩み出そうとしています。そういった中、私自身もこの三月三十一日を以て任期満了となり、退職させて頂きました。昭和五十年の前橋育英高校への奉職ですので、三十七年間お世話に

先日、サッカーの県予選決勝を応援するため、木枯らしの県営サッカーラグビー場に向いました。そこにはサッカーチームだけなく、他のクラブの部員たちや多くの一般生徒も来てくださいました。思わず叫び声を上げ、ゴール前でのピンチではセービングするかのように両手を伸ばし、歓声とどよめき、落胆と喜びのなかに、確かに生まれていました。

今年度、前橋育英では「前橋育英で学ぶことの誇り」をめざす学校として掲げています。前橋育英は一つのチームです。チームは共通とする一つの目標をもち、一丸となって進むことが目的とされています。誇りを胸に、自信を深めるためには、個人の努力や頑張りが必要であることは言うまでもありません。しかし、そこに所属する個人はそれぞれ多くの別個の顔も持っています。家族の中での位置、友人との関係、地域での立場や所属するクラブやサークルといった様々な顔があり、そしてそれぞれの顔に合わせた目標や価値観があります。人間は自由な存在ですが、勝手気ままに生きるということがありません。人間がたった一人でいるため、木枯らしの県営サッカーラグビー場に向いました。そこにはサッカーチームだけなく、他のクラブの部員たちや多くの一般生徒も来てくださいました。思わず叫び声を上げ、ゴール前でのピンチではセービングするかのように両手を伸ばし、歓声とどよめき、落胆と喜びのなかに、確かに生まれていました。

冒頭述べたサッカーはその一つの例であり、学校におけるあらゆる教育活動は前橋育英で学ぶことに誇りを持つ契機となり得ます。前橋育英の運営者、同窓会、後援会や全ての前橋育英に関わる皆様のお力とご支援をどうかお願いいたします。殊に私は、私たちの一体化が来年度五十周年を迎え、更なる高みへと向かうためには欠くことができません。来年度、新たな一年生が入学します。彼らに向けて、「ども」に希望を語ります。彼らに向けて、「ども」に希望を語ろう」と呼びかけています。今こそ、私達自身が希望を語るべきなのです。

【金子登先生】日頃生徒たちを見ていると、人間関係の構築が苦手で組織の中で過ごすことが出来ない生徒が増えています。しかし、その子達はテストではきちんと得点が取れます。その様な生徒を高校の現場でどのように育てることが出来るか重要な課題であると思います。

【斎藤大輔先生】進路選択で親の意向は基本的に地元志向です。しかし前橋から他の市へ流れる生徒が出るのは、育英高校が受け入れる生徒は限られた狭い範囲の生徒であります。彼らは、育英高校へ行きたいのだけれど他の高校へ行く生徒の中にはすごくいい子もいます。多くの可能性を持つ子もいます。このような生徒を受け入れてもらいたいです。

【小池和幸先生】このような輪が入らず育英高校の変更点など分からなくなります。是非毎年開催していただきたいです。

【玉田先生】それぞれのコースの卒業生から在校生に向けて、話をしてもう機会を設けたらよいと思います。そのためにも卒業生のネットワークをより強固にして欲しいです。

【中川徹先生】育英高校の活躍ぶりは新聞紙上で連日目にしますが、さらには飛躍する潜在的能力が秘められています。卒業生として期待しているからこそ、あらゆる面でさらに大きくなっています。

【橋本智之先生】遠方の山間部の学校で小規模校ですが、育英高校に憧れている子は毎年います。しかしスポーツで優れた生徒以外の心に自分を重ねることで共感が生まれ、互いに尊重し合い、高め合い切磋琢磨するなかで、自信を深め共感することができます。

手の中に自分を重ねることで共感が生まれ、互いに尊重し合い、高め合い切磋琢磨するなかで、自信を深め共感することができます。

手の中に自分を重ねることで共感が生まれ、互いに尊重し合い、高め合い切磋琢磨するなかで、自信を深め共感することができます。

## 卒業生教諭情報交換会 vol.2 ~教育現場から期待すること~ 平成24年11月14日



小川先生

【小川真太郎先生】育英高校の入試で、学特に期については他の私立と重なることがなく調整してくれているのだと思いますが、II期は日程がダブっているため受験したくてもできない生徒がいます。II期についても調整をお願いします。

【中川徹先生】育英高校の活躍ぶりは新聞紙上で連日目にしますが、さらには飛躍する潜在的能力が秘められています。卒業生として期待しているからこそ、あらゆる面でさらに大きくなっています。

【岩崎真人先生】確かに育英高校の活躍は素晴らしいと思いますが、他の学校と比較して特別な力があるということではありません。他にはないオンラインの何かを築いてほしいと思います。

【岩崎真人先生】確かに育英高校の活躍は素晴らしいと思いますが、他の学校と比較して特別な力があるということではありません。他にはないオンラインの何かを築いてほしいと思います。

これらの貴重な意見をお聞きした上で、竹渕校長より、「育英高校としても現行の指導体制をさらに良いものにするため、土曜授業、2学期制、始業時間等を検証し、生徒全員がより活動的に高校生活を送り、成果を上げるために、入試の情報が学コース中心で、それ以外のクラスを希望する生徒などを進めにくく面があります。また前橋市内の生徒も少ないので、もう少し門戸を開いていただければ卒業生としても応援しやすいです。

【小池和幸先生】このような輪が入らず育英高校の変更点など分からなくなります。是非毎年開催していただきたいです。

【玉田先生】それぞれのコースの卒業生から在校生に向けて、話をしてもう機会を設けたらよいと思います。そのためにも卒業生のネットワークをより強固にして欲しいです。

【中川徹先生】育英高校の活躍ぶりは新聞紙上で連日目にしますが、さらには飛躍する潜在的能力が秘められています。卒業生として期待しているからこそ、あらゆる面でさらに大きくなっています。

【橋本智之先生】遠方の山間部の学校で小規模校ですが、育英高校に憧れている子は毎年います。しかしスポーツで優れた生徒以外の心に自分を重ねることで共感が生まれ、互いに尊重し合い、高め合い切磋琢磨するなかで、自信を深め共感することができます。



岩崎先生



## 進路講演会



八月四日、田代康幸さんを講師に迎え、「今知つてほしい、子ども達が現代で生き残るための生涯設計」を本当に子どもまかせで良いのですか?という内容で講演を行つていただきました。

してほしい。

## 進路講演会を終えて

進路指導主任

# 「進路講演会」 開催にあたり

進路指導委員長 設樂 美智子

いて、就職環境と社会で求められる力、そして保護者と子どものコミュニケーションについて等、進路をアドバイスする業界のスペシャリストならではの最新の情報ということもあります。保護者の皆さんには熱心に耳を傾けていらっしゃいました。

のですか？』で行われました。 昨今の目まぐるしく変化する大学受験(進路選択)への保護者の関わり方や、卒業後の就職で求められるのはコミュニケーション能力や主体性であることなど、親として改めて考えさせられる話がいっぱいであつという間の一時間でした。

最後になりましたが、開催にあたり御協力いただきました先生、職員、役員の皆様方に感謝申し上げます。多くの方々に御参加頂き、ありがとうございました。

保護者会副会長  
守野誠

体育祭

体育祭実行委員長

私は実行委員長として体育祭に携わりました。体育祭に向けて生徒会の皆さんと一緒に企画を考え、準備

を進めていきました。はじめは戸惑うこともあったのですが、やること全てが自分にとって新鮮でとても充実した毎日でした。

十月三日は天候にも恵まれ、元気よく体育祭を迎えることができました。今年の体育祭は接戦を繰り広げ、大いに盛り上がりましたが、特に綱引きやリレーはクラス毎の応援が大きな歓



声となり、勝敗に沸き、クラスで団結している様子がよく分かりました。そしてオリンピックに負けないくらいの活気で体育祭を終えることができました。

このような思い出に残る行事に携われたことを嬉しく思います。



参加者は総勢二十八名でした。一日目は筑波大学、筑波宇宙センター、霞ヶ浦の予科練平和記念館でした。筑波大学の敷地面積の壮大さや施設の充実さに圧倒されました。筑波宇宙センターでは日本の技術力の高さに感動しました。予科練平和記念館では予科練の記録写真や遺品に胸があつくなりました。宿は海岸間近の大洗ホテルでした。夜の懇談会では参加者全員が盛り上がり、合同研修の神髄を十分に發揮しました。二日目はアクアワールド大洗水族館那珂湊おさかな市場を見学し帰路につき無事に終了しました。



第39回

## 定期演奏会を終えて

指導者 熊井 正之  
去る九月二十二日、前橋市民文化会館で第三十九回定期演奏会を開催致しました。当日は八〇〇名を超える方々ご来場頂き、盛大な演奏会となりましたが、これもひとえに皆様のご理解とご協力の賜物であると感謝申し上げます。

さて、本校吹奏楽部はこの演奏会を最後に三年生が引退し、二年生を中心とした新体制の下、新たな船出を果たしましたが、今年度の実績である高校野球県大

会での式典演奏や、コンクール県大会での4年連続金賞受賞、そして何より今回の定期演奏会の成功。これらは引退した二年生が部活に並々ならぬ情熱を持っていたからこそその成果であり、同時にその情熱に後輩たちが答えたからこそその成果であると確信しています。

学校生活の大半を楽器に捧げている彼らの熱意を今後も汲み上げつつ、皆様に認めさせていただけるような音楽作りと、部員一人ひとりの人間性の向上を目標に、これからも日々の練習に励んでいく決意でおりますので、今後ともご声援宜しくお願ひ致します。



## スポーツレクリエーション交流会

### 保護者会スporteクリエーション交流会に参加して

3年保護者会副会長 松原 清通

保護者会活動の親睦を深め、円滑な保護者会活動を推進するための交流会が、九月三十日(日)に、新築となつた第一体育館で行われました。

種目として、ソフトバレーボール・ユニカール(カーペット上のカーリング)・バドミントンの三種目を、一年・二年・三年の保護者各チームと教職員チーム・保護者会OBチームにわかれ、対抗戦で交流試合を行いました。

三年の保護者各チームと教職員チームの予想では、平均年齢の低い教職員の圧勝で、一年・二年・三年・OBチームと若い順になるであろうとのことでした。ところが、OBチームが若々しい動きで、各種競技で素晴らしいプレーを披露して、上位を独占して優秀な成績を収めました。

来年は、OBチームとして樂しむ気持ち、体力づくりを今から行き、より多くの関係者に参加していただけるよう準備をしていきたいと思います。

指導に当たっては、交差点に立っていることもあり、生徒から積極的に挨拶がされるなどマナーもよく、大方の生徒は自転車の正しい乗り方を心掛けていた様でした。

先生が立っていることもあり、生徒から積極的に挨拶がされるなどマナーもよく、大方の生徒は自転車の正しい乗り方を心掛けていた様でした。

群馬県では毎月15日を自転車マナーアップデーとして交通ルールの厳守と交通マナーの実践を呼びかけていますが、本校では年3回朝の登校時を利用して担当の先生方と保護者役員が新前橋駅付近及び学校周辺10箇所で交通安全指導を行っています。



## 【第62回全国高P連大会】に参加して

生徒指導委員長 大渕 奈々子

第62回全国高P連大会和歌山大会に竹渕校長と共に5名で参加してきました。

宇宙科学研究所川口淳一郎氏の「はやぶさ」について講演があり、また地元の高校生による吹奏楽や和太鼓などのアトラクションがあり、とても素晴らしい感動しました。他県の学校の活動なども知ることができ、貴重な経験をさせていただきました。



## 保護者会活動報告【10月・11月】

- 10月16日(火) 中毛地区高等学校PTA指導者研修会
- 10月24日(水) 県私立中学高等学校保護者会連合会役員会及び学校見学会
- 11月30日(金) 県高P連指導者研究集会





